

# La Almudaina

Año XXVIII

Palma 20 de Agosto de 1914

Núm. 10,861

SEGUNDA EDICION

## El Papa ha muerto



† S. S. Pío X

El telégrafo adelantó ya al lector en nuestra primera edición de la mañana de hoy la noticia de que había sido viaticado y el rumor de que había fallecido, Su S. el Papa Pío X.

Telegramas posteriores nos han confirmado la triste noticia. El Papa ha muerto.

Giuseppe Sarto, luego Pío X fué elevado al solio Pontificio el 4 de Agosto de 1903, por lo tanto once años llevaba ocupando la silla de San Pedro.

Pío X nació el 2 de Junio de 1835 en Riese, diócesis de Treviso. Su origen era modesto y oscuro. Tronco de su familia fueron un escribano municipal y una piadosa y sencilla aldeana.

En 1840 fué nombrado para ponerse al frente de la Diócesis de Mantua, en la que se relevó con brillantes cualidades, granjeándose el cariño de sus diocesanos. En 1891 le concedió su Santidad el patriarcado de Venecia, y en 12 de Junio de 1893 el capelo cardenalicio.

Damos hoy en este suplemento estas breves noticias reservando para mañana el dedicar el espacio merecido al Pastor de la grey cristiana á quien llorará como vido del orbe católico.

Roguemos por el eterno descanso del alma del bondadoso, del magnánimo Pío X.

## TELEGRAMAS

De la guerra internacion l.---  
¿Nueva guerra entre Turquía y Grecia?--Torpedero inglés á pique.-Los alemanes en la ciudad francesa de Givet.--- ¿Bruselas ocupada por los alemanes?

*Madrid 19 á las 22'30*  
Pintiendo la salida de buques para España

En el ministerio de Estado se han recibido diferentes solicitudes pidiendo al Ministro que gestione la salida de los puestos ingleses, de los vapores que estén despachados con destino á los puertos españoles.

Háblando con el señor Marqués de Lema

Hemos hablado con el ministro de Estado señor Marqués de Lema quien nos ha facilitado las noticias conocidas de las operaciones de guerra y de la actitud del Japón.

Sobre la actitud de Turquía

*Paris*.—Se considera incorrecta y ambigua la actitud de Turquía creyéndose inevitable una nueva guerra entre los turcos y los griegos.

Los alemanes abandonaron el ataque de Amberes.—Estragos de la artillería francesa contra los alemanes

*Paris*.—Dicen de Bruselas que los alemanes han abandonado el ataque á Amberes resolviendo hacer una incursión por el centro.

Se añade que los alemanes han sido rechazados al intentar pasar el rio Mosa entre Dinant y Namur.

La artillería francesa hizo verdaderos estragos.

Choque entre un torpedero inglés y un vapor holandés.—El primero á pique

*Viena*.—Según un periódico de Amsterdam el torpedero inglés *Bulifunch* chocó con un vapor holandés yéndose el torpedero á pique.

Parte de la tripulación pudo salvarse.

La neutralidad de España

*Roma*.—Telegrafian de Berlín que el Embajador de España en

aquella capital ha manifestado al Gran Canciller que España se mantiene neutral en las actuales guerras.

El Embajador de Italia en dicha capital ha hecho lo mismo respecto de un país.

Los austriacos victoriosos

*Roma*.—En los combates ocurridos á las orillas del Drina resultan victoriosos los austriacos.

Pérdidas de los austriacos

Dicen de Nisch que las pérdidas de los austriacos en la batalla de Chalatz fueron tres mil muertos y cinco mil heridos.

Añade el despacho que no queda ni un solo austriaco en el territorio servio.

Estas noticias no concuerdan con el telegrama anterior.

El crucero austriaco echado á pique

*Risch*.—El crucero austriaco echado á pique en aguas de Anticovi fué el «Zenta».

Efervescencia en Bosnia y Herzegovina

*Risch*.—En los territorios de Bosnia y Herzegovina reina gran efervescencia contra el Gobierno austriaco revistiendo la agitación caracteres de verdadera gravedad.

Los montenegrinos en Dalmacia

Un despacho de Roma asegura que los montenegrinos después de un duro ataque han entrado en Dalmacia provincia marítima del imperio austro húngaro.

Nueva derrota de los alemanes.—Combatazo

*Bruselas*.—Los alemanes intentaron pasar el puente de Bone á 12 kilómetros de Dinant, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Se sabe que cerca de Dinant se ha librado un combatazo ignorándose los detalles.

Oficiales búlgaros autorizados para servir en Bélgica

Paris.—Dicen de Bruselas que el agregado militar de Bulgaria en Paris, anuncia que numerosos oficiales búlgaros que se hallaban en Bélgica estudiando, han sido autorizados por el Rey Fernando de Servia para servir en el ejército de Bélgica.

Madrid 19 á las 23'30

Lo que refiere el Dr. Decref

El doctor Decref que ha llegado hoy á Madrid y estaba en Viena el día 1.º del actual cuenta que notó allí la anormalidad y marchó enseguida á Lión con grandes dificultades.

Llegó á Francia el día 2 hallando ya el país con el aspecto de guerra.

Afirma que el Cónsul Español en Lión señor Gandarias desatendía á los españoles por no querer trabajar en domingo. Para lograr su pasaporte tuvo que acudir al Prefecto de Policía.

Como le acompañaba un alemán estuvo á punto de ser detenido por espía.

El día 4 se supo en Lión la declaración de la guerra entre Francia y Alemania acogiéndose la noticia sin entusiasmo que nació al saberse que Inglaterra también había declarado la guerra á Alemania.

Marchó á Avignon en un tren de reservistas pasando hambre y sed, luego marchó á Certe y desde este punto á Port Bou y Barcelona.

Dice el Dr. Decref que admira á Alemania como el nervio del progreso y de la ciencia, pero es enemigo de la política del Kaiser que está medio siglo atrás del espíritu del pueblo.

Noticias de las tropas alemanas en Bélgica

Paris.—Una comunicación de Bruselas dice que una correspondencia de Gembloux publicada por el periódico la *Gaceta* dice que los alemanes cuyas vanguardias cubrían los territorios de Gembloux y Jodaigne se replegaron ante las fuerzas belgas.

Añade la carta que los franceses han alcanzado una victoria sobre el ala del ejército belga persiguiendo á los alemanes que derrotados se han retirado.

Movimiento de las tropas rusas

Roma.—Un comunicado del ministerio de la Guerra de Rusia anuncia que el día 15 las tropas rusas destruyeron once puentes del ferro carril de las líneas entre las poblaciones de Tilsit y Schmasenniken.

En todo este territorio los alemanes han sido rechazados por los rusos.

Entre Schirwinky y Kouzmen los rusos descubrieron el 12 regimiento de hulanos que al verse sorprendidos se batieron en retirada.

Dos batallones de rusos en Filipow batieron á los alemanes

procediéndoles graves pérdidas. Han llegado á Smalusk 400 prisioneros alemanes.

La vida nocturna en Berlín

Roma.—Viajeros de Berlín dicen que la vida nocturna ha cesado completamente.

Los cafés y restaurants entregan la mitad de los beneficios á la Cruz Roja.

Violento combate entre belgas y alemanes

Londres.—Se ha librado un violento combate entre belgas y alemanes.

La batalla está empezada entre un gran frente.

Mucha gente ha huido de Tirlemant refugiándose en Bruselas.

Se ignoran detalles.

La situación militar belga

Un despacho oficial de Bruselas declara que la situación militar es completamente satisfactorio.

Los parques y bosques de París convertidos en corrales para animales

Paris.—El Parque de Monceau se ha convertido en pradera donde pastan millares de aves de corral.

También se ha destinado á pastos varios partes del Bosque de Boulogne.

Los restaurants instalados al este del Bosque, se han convertido en ambulancias.

En los hipódromos de Auteil y Longchamps pastan numerosísimos cerdos.

Se reanuda el servicio público de París

Paris.—En los boulevards ha comenzado á funcionar el servicio de automóviles.

Comienzan también á circular los trenes de viajeros.

Los servicios ferroviarios quedarán normalizados esta semana.

Desde mañana, funcionarán dos trenes entre París y Dieppe.

Madrid 19 á las 24

Los alemanes en la ciudad francesa de Givet

Un telegrama que acaba de recibirse dice que parte del ejército alemán ha logrado romper las filas enemigas entrando en la ciudad francesa de Givert, situada cerca de la frontera de Bélgica. ¿Se han rendido los fuertes de Lieja?

Esta tarde circularon insistentes rumores sobre la rendición de los heroicos fuertes de Lieja á los alemanes y de haber sido Bruselas ocupada por los alemanes.

Dicha noticia no pudo confirmarse.

Lo que dice un abogado que llegó de Berlín.—Entusiasmo por la guerra.—Manifestación pro-Japón

Un abogado que pensionado se encontraba en Berlín y que llegó hoy á Madrid, cuenta el enorme entusiasmo que hay en Alemania en favor de la guerra.

Es falso—dice—que los españoles fueran maltratados. Los rusos sí lo fueron pero bastó un bando invocando la cultura de Berlín para que cesasen los atropellos.

El Embajador de España fué perseguido por confundirle con el Embajador inglés.

Los soldados van á la guerra altaneros y confiados en la victoria.

Los trenes militares llevan letreros que dicen «Kaiser de Alemania, Guillermo II, Emperador de Europa».

La declaración oficial de guerra por parte de Inglaterra causó sorpresa.

Dos horas después se repartía en Berlín un extraordinario gratis que decía que las tropas alemanas habían tomado Lieja por asalto.

Terminaba diciendo «Viva Alemania».

Hubo algunas manifestaciones en pro del Japón creyendo que este declararíala guerra á Rusia.

El día 7, día en que dicho abogador salió de Alemania, Berlín, presentaba un aspecto normal.

Temiendo la duración de la guerra.—

Personalidades en Berna.

En Berna se teme que la guerra actual sea de larga duración, cosa que resultaría gravosa para el Estado de Suiza toda vez que la movilización de tropas, cuesta diariamente un millon y medio de francos.

Se han reunido en Berna los Embajadores de Francia, Rusia é Inglaterra que han llegado procedentes de Viena.

También se encuentra en Berna el duque de A'ba.

El Cuerpo diplomático belga á Amberes.

Se confirma la noticia circulada de que el cuerpo diplomático belga se ha trasladado de Bruselas á Amberes.

Nuevo general de las tropas inglesas.

El Rey y el ministro de la guerra ingleses han dirigido un mensaje al ejército de operaciones diciendo que el general Smith sustituirá al general inglés que falleció repentinamente.

Cuerpo de milicia nacional

Comunican de Bruselas que se ha constituido un cuerpo de 200.000 hombres de milicia nacional, para la defensa de aquella capital.

Soldados procedentes de Lieja.—Los franceses en Namur.—Los fuertes resisten.—Precauciones en Amberes

La prensa inglesa anuncia la llegada á Bruselas de 8.000 hombres procedentes de Lieja.

Los franceses se hallan en Namur.

Parece que los fuertes de Lieja no han caído en poder de los alemanes.

El gobierno belga ha ordenado la salida de los periodistas que intentaban seguir las operaciones.

Se ha visto caballería alemana en la parte norte de Amberes, en cuya capital se toman grandes precauciones.

Aeroplanos alemanes.—Destacamento que avanza

En Bruselas se ha observado el paso de aeroplanos alemanes.

En Diest continúan las operaciones.

Fuerzas de caballería divididas en pequeños destacamentos siguen avanzando.

Los alemanes han abandonado las posiciones del Norte de Namur, dirigiéndose hacia el sur.

La defensa de Bruselas

Las noticias que se reciben de Bruselas son favorables á los aliados.

No hay nada todavía referente á la batalla decisiva.

El 17 los alemanes quisieron forzar el camino de Bruselas trabándose un combate en Gembloux, defendiendo el paso las tropas belgas.

Los franceses han mandado un contingente para ocupar Warvre, población, situada á 19 kilómetros de Bruselas á fin de proteger Bruselas.

Aquí sólo quedan el Burgo maestro y las autoridades.

Se duda de si los belgas se defenderán en Lovaina ó Malinas, si bien se supone que será en Lovaina el objeto de no abandonar Bruselas.

## ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 20 á las 24

Muerte del teniente de caballería don Juan Palau

Se sabe que en las inmediaciones de Rincón Medik fué muerto el teniente de Caballería D. Juan Palau.

Parece que se alejó de la posición, haciéndosele un disparo des de la espesura.

Llevaba poco tiempo de servicio en campaña.

MENCHETA

## NOTICIAS

### DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 23'45

Llegada de rusos procedentes de la Argentina

Han llegado á esta ciudad 53 súbditos rusos que proceden de la Argentina y regresan á su país.

Aquí se hallan ahora sin recursos, pues los ahorros que han realizado con su trabajo, los tienen en cheques negociables sobre Hamburgo, los cuales son ahora imposibles de cobrar á causa del conflicto internacional.

Dichos rusos han sido alojados provisionalmente en el Asilo del Parque.

BUXAREU

## Teatro Victoria

Se admiten anuncios para el Telón Anunciador. Dirigirse á su Propietario Don Rafael Juan.